



学校通信 赤坂小だより

令和7年度 第22号 R7.12.23

北九州市立赤坂小学校

校長 大成 清徳

☆ 1年の計は元旦にあり 有意義な冬休みに

◎早いもので、本日をもって後期の前半が終了しました。保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動にご支援ご協力をいただき、ありがとうございました。お陰様で、予定していた学習内容や学校・学年行事を滞りなく行うことができました。紙面をお借りして厚く御礼申し上げます。

子どもたちは、この数か月間、心も体も大きく成長しました。今日の全校放送で、その成果について以下のように伝えました。ご家庭でも、お子様に後期前半を振り返っての感想を聞いてみてください。

○1年生は、本城東幼稚園との2回目の交流会を行いました。本城東公園に出かけて、グループで宝物探しをしました。園児さんの感じたことに耳を傾けて一緒に宝物を見つけようとしている姿に、よいお兄さん、お姉さんになったなあと頼もしさを感じました。

2年生は、「みんなでつかうまちのせつ」では、赤坂市民センターを訪問して施設や活動内容について尋ねました。館長さんから施設の中を案内していただき、日頃行われている活動に参加させていただいたり、あらかじめ準備してきたことについてインタビューしたりしました。お話をしっかり聞いて、熱心にメモを取って、聞く力や書く力がグングン伸びています。

3年生は、「消防士さんといっしょ」の学習で、消防署の方をお招きして火事や事故から市民の暮らしを守るためにどんな仕事をしているのかお話を聞きました。火事で煙が充満していると前が見えないことを実感したり、消火器を使った消火作業に挑戦したり、消防士さんの使う道具に触れさせてもらったり、様々な体験をすることができました。

4年生は、社会科の学習で環境について学びました。環境局の方をお招きして家庭ごみの分別とパッカー車によるごみ処理の方法を体験しながら学びました。また、エコタウンセンターと穴生浄水場の見学では、水道水の処理の仕方や、リサイクルがどのように行われているかについて、詳しく学び、環境を守るために自分たちができることを考えました。

5年生は、「世界各地にいる難民の人たちの命を救おう」と、ポスターや放送で全校に呼び掛けて、家庭で余っている衣服の回収を行いました。これは、ユニクロで知られる会社が国連と協力して小中学生を対象に行っている「服のチカラプロジェクト」という参加型学習です。出前授業で服の再利用について学び、着る物がなく不自由な暮らしをしている難民の人たちのために呼び掛けたおかげで、1230着の衣服を集めることができました。

6年生は、小学校での学びの集大成として修学旅行へ出発しました。キッザニアや城島高原パーク、うみたまごでは、そこでしか味わえない様々な体験を楽しみました。これまで積み重ねてきた平和学習の総まとめとして訪れた大刀洗平和記念館では、戦争で尊い命を失った方々に思いを込めて全校児童で作った折り鶴を献納しました。11月の社会見学で訪れた「平和のまちミュージアム」での学習とつなげて、戦争が、どれほど愚かな行為か改めて実感するとともに、平和な世界を実現するために自分たちにできることは何かを深く考えました。

にこにこ1組は、交流学級での様々な活動に参加しました。折尾中学校の先生方が見学に来られた時には、自分の将来について考える進路学習を行いました。にこにこ2組は、風船バレー交流会で、進行の係を務め、中学生や他校の友達とチームを組んで、風船バレーを楽しみました。

◎明日から冬休みです。年末年始の慌ただしい時期ですが、くれぐれも体調管理にご留意いただき、1月8日(木)に、元気に登校できるよう、健康第一でお過ごしください。

また、学校から出されている課題をやり遂げることはもちろんですが、長い休みの間は、子どもたちにも家族の一員として、何か一つ、仕事を与えてください。「自分が家族のために役に立っている」と実感できることは心の成長にもつながります。心も体も大きくなった姿を楽しみにしています。

◆発見を伝えよう 【3年生⇒2年生】社会見学報告会

◎12月22日(月)、3年生は、総合的な学習の時間に、9月に社会見学で訪れた「子ども図書館」「高塔山」「シャボン玉石けん工場」について、2年生に報告する会を開催しました。自分たちが体験したこと、学びを通して発見したことを、2年生にわかりやすく伝えるために、タブレットを活用してプレゼンテーションを作り、何度も繰り返し原稿を読む練習をして、本番を迎えるました。

グループに分かれて説明する際は、少し緊張気味でしたが、熱心に聞いている2年生に興味関心をもってもらおうと一生懸命に伝えている姿が印象的でした。2年生からは「来年、社会見学に行くのが楽しみです」「わかりやすく説明してくれてうれしかったです」等の感想が寄せられました。相手に伝えることで、学びが深まるところに気が付くことができました。



家族で過ごす 冬休みの生活心得

◎生徒指導から『たのしい冬休み』が配布されています。特に、以下のことでご協力をお願いします。

◇ いのちを大切に…「自分の命は自分で守る」

- ・夕方5時までには家に帰りましょう。子ども同士で校区外には行かないように。
- ・交通ルールを守って、事故にあわないように気を付けましょう。
- ・万一の時「大声を出す・防犯ブザーを鳴らす・近くの人に助けを求める・子ども110番の家に逃げる」
- ・変わったことがあったら、すぐに警察に連絡し、学校にもお知らせください。

◇ ネットトラブルの防止:子どものスマートフォン利用に関する以下のようなトラブルにご注意ください。

- ▼書き込みやメールでの誹謗中傷やいじめ
- ▼SNSなどに載せた個人情報の流出
- ▼SNSを通じて知り合った人からの誘い出しによる性的被害
- ▼無料ゲームサイトでの意図しない有料サービスの利用

冬休み中の学校閉庁日について

◎夏季休業中と同様に、冬季休業期間中にも、下記の日程で学校閉庁日が設けられています。

ご理解とご協力をよろしくお願いします。

☆冬季休業期間中の学校閉庁日:令和7年12月26日(金)・令和8年1月5日(月)

＜閉庁日の対応＞

学校において電話等によるお問い合わせの対応を行いません。上記期間中は下記の教育委員会担当課にお問い合わせをお願いします。

＜閉庁日のお問い合わせ先＞

- | | |
|---------------|------------------|
| 児童に関すること | 生徒指導課 ☎ 582-2369 |
| 学校施設に関すること | 施設課 ☎ 582-2361 |
| その他学校運営に関すること | 教職員課 ☎ 582-2372 |

◆後期後半の主な予定◆

- | | | | | |
|---------------|----------------|---------------|---------|------|
| 1月 8日(木) | 後期後半開始 | ※11時35分頃下校 | 9日(金) | 給食開始 |
| 14日(水) | 【1~5年】CRTテスト | | | |
| 16日(金) | 避難訓練(地震) | 20日(火) | 学校保健委員会 | |
| 2月 4日(水) | 学習参観(5校時) | ※14時25分ごろ下校予定 | | |
| 6日(金) | 【6年】中学校入学説明会 | | | |
| 10日(火) | 新1年生入学説明会・体験入学 | 13:20~ | | |
| 16日(月)~19日(木) | 家庭学習チャレンジ週間 | ※5校時後下校 | | |
| 27日(金) | 6年生を送る会(1・2校時) | | | |
| 3月 18日(水) | 卒業証書授与式 | | | |
| 24日(火) | 修了式・離任式 | | | |